

Redacción, Administración
y Talleres
Calle 14 de Abril
Apartado Correos N° 43

DIARIO MARRUQUÍ

Periodico independiente, de informacion general y de anuncios, y defensor de los intereses de España en la Zona

Larache Año XV. Núm. 4314 PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA Sábado 13 de Abril de 1935

La fiesta nacional de mañana

Invitación al pueblo de Larache para que asista a la recepción

Hoy darán comienzo en todas las ciudades del Marruecos español las fiestas conmemorativas del cuarto aniversario de la proclamación de la República española en la histórica fecha del 14 de Abril.

El Municipio de nuestra ciudad ha organizado los ya tradicionales festejos del aniversario de la República, y hoy se celebrarán los actos que figuran en el programa de fiestas con arreglo al siguiente horario:

A las tres de la tarde se hará la distribución de premios llamados del «14 de Abril», instituidos por la Junta Municipal, en el Teatro España, acto al que asistirán todas nuestras autoridades y niños de las escuelas públicas. Terminada la distribución de premio, y en obsequio de los niños, se proyectará un seleccionado programa de películas.

A las ocho de la noche habrá iluminación general en la plaza de España y en la avenida de la República.

El cónsul de España don Argüiro Maestro de León, ha dirigido atentas invitaciones a todo el Cuerpo Consular y elemento oficial para que asista a la brillantísima recepción que ha de tener lugar mañana 14 de abril en el palacio de la Zona a las doce horas, y por medio de la prensa invita a toda la colonia española y en general a la población para que se sume al jubilo que hoy experimentamos todos los españoles ante la conmemoración del cuarto aniversario de la proclamación de la República española, y acudan los elementos de todas las clases sociales a esta recepción que tendrá lugar después del brillantísimo desfile que harán todas las fuerzas de la guarnición por la Avenida de la República ante las autoridades, y para cuyo acto militar hemos recibido una atenta invitación del jefe del Territorio, coronel don Salvador Múgica Buhigas.

Tanto los actos de hoy como los de mañana han de verse asistidos de miles de personas que así se asociarán a celebrar el histórico 14 de Abril, fecha memorable en los anales de la historia de España.

Para su mayor difusión y al objeto de que llegue a conocimiento de todos los habitantes de Larache hoy reproducimos el programa de los actos de mañana que son los siguientes.

A las ocho de la mañana.—Dianas.
A las once.—Parada militar y desfile de las fuerzas de la guarnición ante las autoridades en la tribuna que se levantará en la acera de la Iglesia en la Avenida de la República.
A las doce.—Recepción popular en el palacio de la zona.

A las seis.—Elevación de globos y fantoches en la Plaza de España.

A las ocho de la noche.—Iluminación y baile populares en la Plaza de España.

A las diez y media.—Disparos de cohetes y traca, como fin de las fiestas.

Con estas fiestas organizadas por el Municipio y las veladas que organizan en honor de sus socios los centros y sociedades de la plaza, Larache celebrará con extraordinaria animación las fiestas de la proclamación de la República al conmemorar su cuarto aniversario.

BELLO OPTIMISMO

El «delenda est» latino al anatema que sobre Larache pesaba de «Cenicenta» va teniendo su realidad, transformándolo en el honorífico título de «predilecta» ya que al fin hubo quienes apreciando en todo su valor la riqueza regional del perímetro de su Zona en su aspecto agrícola, y el valor también estratégico de nuestra amada ciudad por su posición privilegiadísima en la costa atlántica, han hecho patente su apreciación ante los Poderes, alcanzando beneficios que hasta ahora solo han consistido en meras ilusiones y vanas quimeras en la mente popular, pero que debido al optimismo y a la tenacidad férrea de unos cuantos hombres, que salvando prejuicios y hasta la crítica malsana y mordaz, de aquellos otros cuyo entusiasmo al principio, cedieron al pesimismo ante el desengaño sufrido año tras año, han visto coronada su labor constante por la aureola del triunfo y del éxito más rotundo.

El nuevo coronel de Caballería don Juan Muñoz

Ha sido promovido al empleo de coronel de Caballería, el distinguido teniente coronel don Juan Muñoz, director del Establecimiento de Cría Caballar de Marruecos y que desde hace unos años residía entre nosotros.

El nuevo coronel del Arma de Caballería, es una destacada figura por sus dotes de mando y caballerosidad, por lo que goza de general estimación, no solamente en el Arma de Caballería, sino en todas las del Ejército.

En Larache ha llevado a cabo una importantísima y fecunda labor al frente del Establecimiento de Cría Caballar, habiendo logrado que bajo el tiempo que ha dirigido el mencionado Establecimiento, se hayan llevado a cabo importantes mejoras en el Cortijo de Smil el Má, y la construcción de un magnífico edificio para oficinas y acuartelamiento, como es el que se levanta a la salida de la ciudad, en la carretera de Alcazar.

En cuanto al fomento y mejoramiento de la cría caballar, ha llevado a cabo una gran obra basada en una formidable organización, en cuanto se refiere al ganado o propiedad de los indígenas del interior.

El coronel Muñoz está siendo felicitado estos días por todos los jefes y

La riqueza ganadera de la región Importancia del concurso

Para contribuir a su mayor difusión reproducimos el siguiente artículo sobre el importante concurso de ganados que se celebrará el próximo mes en Alcazarquivir con ocasión de sus fiestas, y que publica nuestro estimado colega «El Anunciador Comercial».

Coincidiendo con las próximas fiestas de esta ciudad y bajo la protección de la Delegación de Asuntos Indígenas, se va a celebrar en Alcazar el segundo concurso de ganado que, a juzgar por las actividades que vienen desplegando los funcionarios que tienen relación con dicho asunto, se le quiere dar por las autoridades y técnicos toda la importancia que dicho acto merece.

La ganadería en nuestra zona, habiendo de un modo general, deja mucho que desear en cuanto a cantidad y calidad, y si se tiene en cuenta que la principal fuente de riqueza del indígena en nuestro protectorado la constituye sus ganados, cuanto mucho y mejor sean éstos; mejor será también la vida de aquel, lo que equivale a conseguir un bienestar general.

Hacer ganadería, en el buen sentido de la palabra no es cuestión de meses, sino de años; tendría que pasar un largo periodo de tiempo hasta que viéramos los resultados y requiere múltiples esfuerzos que es necesario vencer si queremos imprimir a aquella un sello de grandeza. De nada serviría querer mejorar la ganadería en nuestra zona; si antes no contamos con uno de los factores indispensables como son alimentación, albergues adecuados, abrevaderos, etc. etc. Todos sabemos que durante el largo periodo estival, en Marruecos, y muy especialmente en la zona de Larache-Alcazar, las especies bovina y ovina están sometidas a una dieta de hambre y sed; esto unido a que los animales hacen su vida a la intemperie, sin un mal abrigo y expuestos continuamente a los trastornos atmosféricos son terreno abonados para muchas enfermedades y son la causa de que dichos animales se críen en un estado de decrepitud.

De donde resulta que los referidos concursos de ganados son un fiel espejo en donde se refleja el estado en que se encuentra actualmente la ganadería y constituyen un medio de selección muy digna de tenerse en cuenta y que pueden ser el punto de partida de una buena mejora de la riqueza pecuaria en nuestro Protectorado, adquiriendo por la Delegación de Asuntos Indígenas los mejores ejemplares machos que se presenten a dichos concursos y a base de ellos establecer patrones oficiales en algunas Oficinas de Intervención como vía de ensayo, e intentar por procedimiento y con lo que tengamos en casa dicho vulgarmente, una mejora zootécnica previa una rigurosa selección de las hembras que vayan a ser cubiertas y una vez que hayamos visto los productos obtenidos, nos demostrara la conveniencia de seguir por dicho camino o por el contrario sería necesario introducir una sangre extranjera

Empresario
De la vecina población de Alcazarquivir saludamos ayer en esta al empresario de aquel Tertro Perez Galdos don Isaac Benasuly es timo amigo nuestro.

Leche condensada azucarada con toda su crema
Marca BETTY



ATENCIÓN. Las etiquetas de la leche BETTY se pueden convertir en dinero sonante y sonante. Muchas de la etiquetas de dicha marca de leche, vienen con emblemas en metálico, que son abonadas a primera presentación de las mismas por los agentes en Larache Jacob e Isaac Laredo Avenida de la República frente al Jardín de las Hespérides.

Exigir el jabón

Biancaflor

El más perfumado de los jabones

Depositorio: ALFRED GIESE

JOSE CALLEGO-Banca

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Alcazarquivir-Larache

Radio PHILGO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934
GASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos español
 Manuel García de Castro

Ferrocarril de Larache-Alcázar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida		ESTACIONES		Precios ida y vuelta	
1. ^a	2. ^a	3. ^a	4. ^a	1. ^a	2. ^a
2'60	1'85	1'15	0'70	3'90	2'80
Salida Larache-Mensah a las 8 h.				1'75	1'00
Salida, Apeadero a las 16 h.					
2'60	1'85	1'15	0'70	3'90	2'80
Llegada al Mensah a las 17 h. 15'				1'75	1'00

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4 X5 X6 y X-7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones del mismo

Francisco Vicente

ABOGADO

Consulta de 4 a 6. Calle 14 de abril número 36

ASRIA. BANCARIA CLARNUS

Diputación, 309, enf. l.ª **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
 (entre Bruch y Lauria) Teléfono, 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.
 (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3000.000 de pts. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5% anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración, de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

Monopolio de Tabacos del Norte de Africa

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante
 Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40
 Picadura superior, Extra y Flor de un Día
 Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

Empresa Escañuela

Servicio diario de coches Pulmann-Lujo, entre la zona francesa y española.

Horario para la zona española: De Larache a Alcazarquivir, todas horas —Zona francesa: Salida de Larache a Casablanca-Marraquech, y Fez Orán, a las nueve de la mañana

Salida de Alcazarquivir directo a Ceuta, a las 5'45 y 11'15

José A. de Reyes

Plaza de España, Casa Contreras

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes. GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS ARTES Apartado 5.120 MADRID

Agencia de Aduanas

JOSE J. SEREATY

Avisos. Larache, Pasaje del Teatro. Alcazar almacén de don Ernesto Serrate

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en

La Valenciana, S. A.-Tetuan

Gasa "GOYA"

Aparatos y material fotográficos

Placas de caucho

Maquina de toda clase de grabados.—Etiquetas y timbrados en relieve.—Rótulos de esmalte y de latón grabados.—Placas grabadas químicamente. Fichas.—Prescintos de todas clases.—Aparatos numeradores.—Folios, Perforadoras. Sellos de caucho elástico, etc. etc. PRONTITUD Y ECONOMIA Pida detalles en esta Redacción

ENFERMEDAD ES DE LOS OJOS

Dr. LEMUS

del Instituto Oftálmico Nacional

Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar

Consulta de 3 a 6 de la tarde Villavieja, 3. LARACHE

Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos. Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

DIARIO MARROQUI

Se vende

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.

Por no poderlo atender su dueño, se vende el taller de bicicletas de Enrique Conejo

Se vende

Vendo aparato Radio Philips semi nuevo.

ASOMBROSO DESODORANTE

Por su fuerte y agradable perfume, que destruye los malos olores.

"COLIMP-BONDEX"

Producto presentado en todos los congresos

ARQUITECTOS, INGENIEROS, COLEGISTAS, PROPIETARIOS, INMEDIOS PINTORES.

COLIMP-BONDEX es el mejor desodorante

que, vistiendo perfume y de duración superior para fachadas e interiores. Los fabricantes que usan COLIMP-BONDEX

evitan la colocación de estambres de plomo en sus COLIMP-BONDEX

resuelve las preocupaciones y evita las fatigas continuas de estos

los propietarios, además de mantener sus fincas COLIMP-BONDEX

en forma de polvo, se prepara únicamente con agua corriente y se mezcla

se efectúa instantáneamente. COLIMP-BONDEX evita las humedades y las filtraciones, es aislante y sanitario.

Se suministra en 17 colores.

Se halla en

RAFAEL H. AMSELEM: Secca, 5 - LARACHE

Agente para Marruecos con depósito.

PIDA DEMOSTRACIONES

Electras Marroquíes S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Río Martín

Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz

Fez la imperial: Sus murallas, sus mezquitas y sus mil mendigos

Fez la sultana imperial de los Idrisies, se abre al turista como un prodigio. Sus bosques de olivos, sus rientes y luminosos jardines, sus alcazares, sus murallas, sus mezquitas y morabitos milagrosos, sus fondaks, sus baños públicos, sus telares, su Mel-lah, etc. todo rie y canta, duerme y sueña bajo la dulce y serena placidez oriental de su cielo, a la sombra bienhechora de estas colinas arboladas donde los hombres de Al-lah y del profeta son a todas las horas santificados, Fez es un bello libro abierto del Islam en Marruecos.

Quien recorra Fez, con sed de artista, la hallará toda entera impregnada de ese espíritu que tuvo la España medieval, mística y guerrera, musulmana por su traza y andaluza por su porte oriental. Sobre las sienes vetustas de esta Fez milenaria, que miro ensimismado en esta hora tibia y dulce de las azoteas visperinas, doradas por el sol inamarchitable, van cayendo mansamente las horas sin prisa, sin sobresaltos, sin mirar el reloj del tiempo. Evocar y soñar en Fez es placentero. Sueño de recordación histórica. Archivos de maravillas del Oriente fastuoso. Escenarío de místicas ofrendas de manos piadosas en las kubbas y en los oratorios de los reyes Idrisies y de los sultanes Mirinidas. Por encima de los bellísimos alminares con verdes y proféticas banderas, en este «had» o viernes de los cristianos, recorriendo las calles milagrosas de la Alcaicería, voy por doquier mirando con artísticas pupilas de codicia para aprisionar en mis visiones la ciudad entera con sus prodigios y sus misterios.

Fez, santa Medina del Islam en Occidente, cuna de santones y fakies, Ulemas y

Tobas que fueron lumbrera y luminaria aquí y en el Califato cordobés. Es Féz, Medina de maravillas, aristocrática e hidalga, con sus prolijas medarsas atlanas del andaluz y karanina arcano de las musulmanas creencias, perla codiciada de todos los jefes y sultanes que hicieron de este recinto su morada predilecta blanca sultane en este haarem adormecido, donde se sueña y se ama entre el embriagador aroma de la pipa de «kif»; odalisco preciado del Atlas medio, entre estas dulces frondas y serranías del Mogreb tan gemelas a nuestra Ronda andaluza donde se conserva, como dicen los literatos franceses, hermanos Tharaud, toda a civilización de la Andalucía mora embalsamada en cedro y palo santo con sus exquisiteces y sus tradiciones aromadas por el céfiro secular de los siglos.

Fez, tesoro del Arte medieval guardado en Dar Batha y rociada por este Uad el Fas espumante que riega los jardines imperiales del Aguedal llenos de palmeras, jazmines y claveles como los de Granada y Sevilla; con este Dar el Majzen o palacio de los sultanes, toda ella es como oro en paño escondido dentro del arca dolorosa por los membrillos exquisitamente perfumado por las tradiciones de los Idrisies, Almohades y Merines Fez; con faltar a Nejjarina de alicatados bellísimos. donde canta el chorro de agua de oro entre arrullos de amor y pájaros milagrosos que hablan al lado de estos ulemas que escriben sentencias en papel vitela y salmodían el Koran en sus bacalitos, mientras el cliente espera con paciencia monacal a que termine.

Fez, canción oriental de bardos y poetas berberiscos cantando todas las no-

ches del Ramadán por tus mil ciegos que tocan «guembries» de dos cuerdas cobijados entre tus altas y viejas murallas, al pie de tus cafetines moriscos o en los quicios de tus Mezquitas de los Zeyetes y los Fondaks de los Alauitas.

Fez, con esta Kiseria comercial de los babucheros, sederos, joyeros o plateros, tapiceros, damarquineros, percoteros y talabarteros; con tres Zokos luminosos y plazuelas silenciosas que sirven a los camelleros para reposar de sus rutas, del desierto muerto de sed; con esta vieja Mezquita de blancas arcadas que han convertido en Mercado de frutas, carne, verduras y pesce; con este antiguo lugar donde me dicen que eran vendidos los esclavos cristiano a los negros del Sur en pública subasta, y por los cuales se daba menos dinero que por un caballo o un camello, todo esto voy viendo en mi correría por Fez la milagrosa, andaluza y exquisita.

Fez, con estas «zencants» empedradas de lustrosos guijarros, por donde discurren Aberroes, Avicena, Ben Tofail, Mosés Maimón o Maimónides, Sidi Ali Bugaleb, Muley Idris y el Mahdí Mesías Aben Turmet

que sembró estas ruas de cadáveres Almoravides y la sangre corría a torrentes hacia el Aguedal florecido de jacintos, heiotropo y hierbabuena, por las luchas intestinas de los indígenas.

Fez, que en tiempos de los célebres artistas Almohades, llegó a tener 785 Mezquitas, Kubbas y Morabitos; 100 baños públicos, 470 fondas; 475 molinos; 86 tenerías; 115 tintorerías; 1.200 hornos; 9.000 tiendas, 11 lavaderos públicos y 3.000 fábricas; hoy se seste y duerme como estos mil mendigos que veo tomando el sol primaveral junto a todas las murallas y al pie de estas arcadas de herradura de las puertas suntuosas que circuyen el viejo Palacio Imperial de los Sultanes.

¡Que la sombra bienhechora de Al-lah caiga sobre vuestras afeitadas cabezas, mil harapientos mendigos del Islam marroquí que os habéis citado en esta Medina, no se si para implorar o para ser agentes secretos de las Cofradías Tarikas que propugnan el nacionalismo o liberación de los pueblos musulmanes!

¿Qué pedís o que imploráis?
F. Verdejo IGLESIAS

Política internacional

Mientras nos llegan las noticias ofrecidas sobre el resultado definitivo de las elecciones de Dantzih, y podemos saber ciertamente si los nacional-socialistas han triunfado de una manera que les permita modificar la constitución del Estado Libre, vamos a recoger dos informaciones que encontramos en la Prensa.

Una de ellas, procedente de Tokio, nos dice que existe la intención de preparar un plan de cuatro años para reforzar la defensa aérea y el cual comprenderá la creación de numerosas escuelas de aviadores y de muchos nuevos Cuerpos de aviación y Cuerpos de defensa contra ataques aéreos.

La otra la tomamos del «New York Sun», importante periódico de aquella capital. «Las próximas maniobras navales del Japón, que se verificarán extraordinariamente cerca de Hawai, constituyen un reto para los norteamericanos», se titula y es su autor el contralmirante retirado Phelps. El artículo es altamente significativo. He aquí uno de sus párrafos: «Es evidente que el objeto de tales maniobras en medio del Pacífico, es causar inquietud en las fronteras oceánicas de defensa de los Estados Uni-

dos; el celebrar las maniobras en medio del Pacífico tiene por objeto circunscribir la potencia naval de los Estados Unidos al área de Hawai; todo ello es premonición de algún intento futuro del Japón de emprender una expansión mas allá de los mares».

Esta voz de alarma no es solamente para el Gobierno y el pueblo norteamericano, va también dirigida a otras potencias y especialmente a Holanda, y a Inglaterra que tienen posesiones e intereses en aquel mar.

No necesitan muchos comentarios ambas noticias. A través de ellas se ve que los Estados Unidos y el Japón desconfían uno de otro que se temen y se odian mutuamente. Y es posible que esta enemistad ancestral que se manifiesta en todo momento por miles de medios desemboque en un conflicto bélico de gravísimas consecuencias.

Dr Octavio Freyre Amor

Análisis Clínico y Médico General
Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucus, antigua Casa de Emilio Dahl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana». — Alcazarquivir.

De la Orden de Notas militares la plaza

En la Orden de la plaza, de ayer, se publica lo siguiente:

Para cumplimentar lo dispuesto en la O. C. de 6 del actual para conmemorar el 4º aniversario de la instauración de la República en España, se observarán las instrucciones siguientes:

Los días 12 y 13 serán festivos izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

Los días 12, 13 y 14 se efectuarán festejos en los Cuarteles Campamentos y Posiciones con cargo al fondo de material de los Cuerpos y según lo que permitan sus disponibilidades económicas pudiendo llegar a un máximo de mil pesetas por Cuerpos en armonía con lo que dispone la O. C. de 26 de marzo de 1934 (D. O. n.º 73).

En los Campamentos donde hayan varios Cuerpos, el festejo será general, bajo la dirección del jefe del mismo; en las plazas, se procurará adquiriera el mayor realce posible entre los festejos que se organicen por los diferentes Cuerpos y Unidades siempre en relación con las autoridades civiles o interventores.

1.000 pesetas

Cualquiera dondequiera, disfrutará situación independiente. Los SIN EMPLEO hallarán ocupación inmediata. EMPLEADOS, disfrutarán sobresueldos, SEÑORITAS, tendrán sus necesidades cubiertas, PENSIONADOS, aumentarán sus disponibilidades, PADRES de familia, proporcionarán a sus hijos, trabajo en el propio hogar, en, por, con, «ORGANIZACION JAPONICA» Apartado, 443. Lisboa (Portugal)

Ocasión

Se vende una máquina de escribir (Portatil), en buen uso. Para ver y tratar: Calle Canalejas (antes Canguñi) número 25, (Depósito Lech Esbensen

Se arreglan

y reparan, todas clases de aparatos de radio a precios módicos. Prontitud esmero y economía. Informarán en esta Redacción.

Junta de Plaza y Guarnición de Larache

ANUNCIO

El próximo día 30 del actual a las 17 horas del mismo, esta Junta celebrará concurso de compra de artículos con destino al Parque de Intendencia de este Territorio y sus Depósitos, con sujeción a las normas establecidas por medio de los anuncios expuestos al efecto en las tablillas anunciadoras de los sitios de costumbre, siendo la clase y cuantía de dichos artículos, los que allí aquellos determinan.

Las muestras serán admitidas en esta Junta todos los días laborables de 9 a 12 horas, a partir de la publicación del presente anuncio, hasta las 12 horas del próximo día 25, por lo que a las harinas y cebada se refiere, cuya presentación será obligatoria.

Las proposiciones son del mismo modo admitidas todos los días laborables de 9 a 13 horas, a partir de la publicación de este anuncio, hasta las 12 horas del día del concurso, en la Dirección del Parque de Intendencia citado.

Para las entregas se observarán rigurosamente las instrucciones que han sido dictadas y expuestas en las tablillas anunciadoras de esta Junta y Dirección del referido Parque, relativas a la presentación de la documentación que acredite la procedencia de los artículos ofrecidos como nacionales o de la Zona.

Larache 6 de abril 1935.

El Capitán Secretario, MIGUEL BALBAZ.—Rubricado.

V.º B.º

El Teniente Coronel Presidente, GARCIA CONDE.—Rubricado.

GRANDES CRUCES

Se conceden la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada de la Guardia civil, don Federico Santiago y la Gran Cruz Blanca del Mérito Militar al general de brigada honorario don Luis Trucharte.

VACANTES DE AVIACION

Se anuncia concurso para cubrir varias vacantes en Aviación entre ellas una de capitán en el Parque Central de la Escuela de Tiro y Bombardeo; una de capitán en la Escuadra de Getaf; una de comandante o capitán en León; una de capitán y otra de observador en Sevilla, una de subalterno en Barcelona; una de capitán en Logroño; una de capitán, otra de subalterno y otra de observador en el Grupo de hidros número 6; y una de capitán y dos de subalterno en las fuerzas aéreas de Africa.

BAJA PROVISIONAL

Causa baja provisional en el Ejército el capitán de Artillería don Arturo Menéndez procesado y declarado en rebeldía.

CONCURSO

Se anuncia concurso para cubrir una plaza de teniente coronel de Infantería jefe de Estudios en la Escuela de Gimnasia y otra de teniente coronel de Caballería en la Escuela de Equitación.

¡Aficionados!

¿Aspiráis a ser ricos? Adquirir vuestros decimos de lotería en la afortunada casa de cambios de don Elias H. Cohen, junto al antiguo Restaurant Sevillano por ser la que más premios da en todos los sorteos. Alcazarquivir

David J. Ebery

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (Inmueble Guagninol.

Imprenta GOYA

Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, diríjanse al correspondiente de este periódico en la citada población

Centro de Estudios Minerva

CALLE 14 DE ABRIL NUM. 76

Próximas oposiciones al Cuerpo de Vigilancia y Seguridad de la Zona del Protectorado (guardias de segunda clase)

Preparación completa desde el día uno de abril. Informes en la Secretaría: de 9 a 12 y de 15 a 18

Fonda "La Tangerina"

Situada en la calle 8 de Junio (antigua casa del doctor Teresa)

Instalación moderna, cuarto de baño, precios económicos, comidas por abono y a la carta, excelente servicio. La fonda ideal, en pleno centro de Larache

Información de Alcazar

CASINO DE SUBOFICIALES DE ALCAZARQUIVIR

Actos que se celebrarán en este Centro con motivo del cuarto aniversario de la proclamación de la proclamación de la República:

A las 17 horas.—Gran baile infantil en el local social, sorteándose entre los pequeños que asistan, dos magníficos regalos (uno para niña y otro para niño) para lo cual se les proveerá a la entrada de las oportunas papeletas numeradas.

A las 22 horas.—Formidable baile en honor de la madrina del Casino 1935, amenizado por la selecta orquesta del mismo.

A las 1 hora.—Imposición de la banda a nuestra encantadora madrina señorita Victoria López.

Acto seguido se procederá al sorteo de los tres objetos adquiridos para tal fin por este Centro.

LA DIRECTIVA

A LA COLONIA ESPAÑOLA

El ilustrísimo señor cónsul de España en esta ciudad, nos ruega hagamos llegar a conocimiento de la colonia española, que mañana a las doce horas y con motivo del cuarto aniversario de la proclamación de la República española, tendrá lugar una recepción en el salón de sesiones de la Junta Municipal de esta plaza.

PROGRAMA

Con suma satisfacción, reproducimos a continuación los actos que la Junta ha de celebrar con motivo del cuarto aniversario de la proclamación de la República española:

DIA 13

A las 21.—Gran iluminación.

DIA 14

A las 7.—Diana por las Bandas de la guarnición.

A las 11.—Parada militar y desfile frente al antiguo Dispensario Municipal.

A las 12.—Recepción en el salón de actos de la Junta Municipal.

A las 16'30.—Gran partido de fútbol, entre los equipos de Regulares y Cazadores.

A las 17.—Sesión de cine para los niños de las escuelas.

A las 18.—Carrera de bicicletas.

A las 19.—Elevación de globos y fánfoches.

A las 21.—Gran iluminación y cohetes.

A las 22.—Gran verbena popular en la Plaza de Sidi El Mehdi.

A las 24.—Gran traca final en la Plaza de Galán.

SESION MUNICIPAL

Por exceso de original, dejamos para mañana domingo, la información de la sesión celebrada el pasado jueves por nuestro Municipio.

Informaciones de España y del extranjero

Las audiencias del Presidente

Madrid, 12.—El Presidente de la República, recibió esta mañana en audiencia a los siguientes señores:

Ex ministro don Diego Martínez Barrio, don Emiliano Iglesias, embajador de España en Méjico, don Damaso Biles, don Gerardo Carrer, don Filiberto Villalobos, don José Ayat y el presidente del Tribunal Supremo don Diego Medina.

Para la Universidad de Oviedo

Madrid, 12.—En el ministerio de Instrucción Pública, y bajo la Presidencia del ministro, se reunieron esta mañana los antiguos alumnos de la Universidad de Oviedo.

Se dió cuenta de los donativos en metálico recibidos, así como las grandes cantidades de libros donadas por varias Universidades españolas y extranjeras, así como por gran número de particulares.

Los restos de Presidente de la primera República

Madrid, 12.—Se ha verificado en el cementerio de San Justo, la exhumación de los restos del Presidente de la primera República española.

Los restos fueron depositados en una arqueta tallada, y colocados en un automóvil fueron llevado a Valencia.

Sevilla engalanada

Sevilla, 12.—Con motivo de ser hoy día festivo, todos los edificios oficiales ostentan el pabellón oficial, y en numerosas casas y cafés de la capital se ostentan colgaduras.

Entierro y funeral

Sevilla, 12.—Se ha celebrado un funeral, seguido del sepelio de don Manuel Sor casta, fallecido ayer, con asistencia de numerosas personas así como de una lucida representación de las personas así como de una lucida representación de la cofradía de San Roque, a la que pertenecía el finado.

Asisten también el alcalde y numerosos concejales.

Regreso del fiscal

Sevilla, 12.—De su viaje a Madrid, regresó esta mañana el fiscal de la República.

Seguientemente se posesionó de su cargo.

Vista de una causa

Sevilla, 12.—Ante el Tribunal se ha visto esta mañana la causa por los sucesos de Villanueva, con motivo de la huelga de campesinos en el mes de junio del pasado año.

Aparecen en esta causa treinta y cuatro procesados, y como de mayor responsabilidad el presidente de la Casa del Pueblo.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, relata los hechos

tes asuntos se procedió a la elección de junta directiva, dando el siguiente resultado.

Presidente, José Castro; secretario, Faustino Tellez; tesorero, Rafael Ortega; interventor, Francisco Bautista, y vocales, primero y segundo respectivamente, Antonio Delgado y Jacobo Amar.

Felicitemos a la nueva junta directiva de la Sociedad de Camareros, deseándole éxitos en el desempeño de su gestión.

diciendo que en la mañana del día 5 de junio, grupos numerosos de obreros intentaron llevar a cabo un movimiento sedicioso produciéndose con este motivo algunos heridos.

Solicita para el presidente de la Casa del Pueblo la pena de catorce años, ocho meses y un día, y para los demás dos años.

Las defensas abogaron por la absolución de sus patrocinados.

Entre los patrocinados se hallan dos soldados, que están custodiados por fuerzas de Infantería.

Todos los complicados negaron su participación en el hecho.

A las dos de la tarde se suspendió la vista para continuarla esta tarde.

Detención de dos sujetos

Sevilla, 12.—Por fuerzas de Asalto, han sido detenidos esta mañana dos individuos, sospechosos, quienes cacheados, se les recogieron al primero, una pistola con dos cargadores, y al segundo hojas clandestinas, ingresaron en la cárcel.

El alcalde conferencia con Madrid

Sevilla, 12.—A pesar de ser hoy día festivo, el alcalde concurrió a su despacho, donde tenía que evacuar diversos asuntos.

Al abandonar su despacho dijo a los periodistas que había recibido numerosas visitas.

Después dijo que había celebrado una conferencia con Madrid hablando con algunos ministros, a quienes dió detalles de las fiestas, así como de la animación reinante.

Dijo asimismo el señor Contreras que aprovechando el momento había hablado con los ministros sobre diferentes asuntos interesantes a Sevilla.

El desfile de mañana

Sevilla, 12.—Se están llevando a cabo grandes preparativos para la gran parada militar que tendrá lugar el domingo con motivo del aniversario de la República.

El desfile promete resultar brillante.

Importante detención

Sevilla, 12.—Por la Guardia civil, fue detenido esta mañana Manuel Santiago Díez, que hallándose a las puertas de la Audiencia donde iba a ser juzgado, se fugó, burlando la vigilancia de sus guardianes.

La detención resultó pintoresca, pues la Guardia civil, que tenía conocimiento de donde se hallaba el Díez, tuvo que vestirse de paisano para lograr detenerlo, tras mil peripecias.

Intervención de Marina

Vapores entrados «Isla de Menorca», de Cádiz. Pesqueros, 0.

Vapores salidos «Isla de Menorca», para Cádiz. Pesqueros, 2.

Mareas para hoy Pleamar.—10 h. 54 m. mañana; 11 h. 22 m. noche.

Bajamar.—4 h. 48 m. tarde, 5 h. 18 m. madrugada.

Estado del tiempo Ceuta.—Norte bonancible marajadilla del mismo, cielo nublado, horizonte brumoso.

Tarifa.—Sin noticias.

Regreso del gobernador

Sevilla, 12.—Acompañado de su secretario regreso hoy de Madrid el gobernador civil, señor Asensi.

A poco de llegar recibió la visita del presidente y secretario de la Asociación de la Prensa, que le regalaron un libro titulado «Sevilla y sus fiestas», obsequio que el gobernador agradeció profundamente.

Un elogio al señor Pérez de Ayala

London, 12.—En un banquete organizado por los fabricantes de papel, y al que asistieron altas personalidades londinenses, así como el príncipe de Gales, y nuestro embajador señor Pérez de Ayala, el heredero del trono hizo un caluroso elogio de nuestro embajador, añadiendo que se honraban los ingleses de tener entre ellos al señor Pérez de Ayala.

La conferencia Stres

Stres, 12.—En los medios políticos ingleses y norteamericanos se estima que las conversaciones que se están llevando a cabo en esta capital, no son precisamente las traslucidas en el comunicado oficial que fué facilitado a la Prensa.

Se dice por otra parte que el hecho de que Italia se muestra tan reservada, significa que no se puede llegar a un acuerdo.

Diez niños muertos

Nueva York, 12.—En un paso a nivel, un tren arrolló a un coche en que iban numerosos niños, resultando catorce de estos muertos.

Otros resultaron heridos.

LA SITUACIÓN DE LA CONSTRUCCION NAVAL

Madrid, 12.—El ministro de Marina ha expuesto en el Consejo de ministros celebrado esta mañana la crítica situación por

que atraviesa la constructora naval, haciendo constar también de que era necesario adoptarse las medidas necesarias a fin de reparar esta situación.

El vapor correo

Procedente de Cádiz fondeó en la mañana de ayer en nuestra rada, el vapor correo «Isla de Menorca», y por la tarde se verificó el embarque del personal que marchaba a la Península, zarpando poco después para el puerto de procedencia con este caso pasaje.

Cierre de Bolsa

Francos...	48'45
Libras...	35'15
Dólares...	7'57
Francos suizos...	238'00
Francos belgas...	124'00
Reich...	2'96
Liras...	61'40
Florines	4'96
Escudos	32'70

A la Península

Ha marchado a Badajoz con objeto de asistir al homenaje que en el Ayuntamiento de Torre Mayor, tributa a la memoria de su querido padre, nuestro estimado compañero y alfez de Sanidad Militar don Raimundo Tamayo.

El homenaje consiste en la rotulación de una de las principales calles del mencionado pueblo con el nombre de don Braulio Tamayo, maestro nacional que durante veinticinco años se consagró a la enseñanza y al fomento de la cultura siendo un verdadero apóstol de su misión pedagógica, por lo que el pueblo de Torre Mayor quiere perpetuar su memoria.

Una vez que asista a este homenaje tan estimado amigo se trasladará a Madrid, donde con traerá matrimonio, regresando a fines de mes a nuestra población.

Ocasión

Se vende una máquina de escribir (Portatil), en buen uso. Para ver y tratar: Calle Canalejas (antes Cíngulo) número 25, (Deposí) Lech Esbensen

Se arreglan

y reparan, todas clases de aparatos de radio a precios módicos. Prontitud esmero y economía. Informarán en esta Redacción.

¡Aficionados!

¿Aspiráis a ser ricos? Adquirir vuestros décimos de lotería en la afortunada casa de cambios de don Elías H. Cohen, junto al antiguo Restaurant Sevillano por ser la que más premios da en todos los sorteos. Alcazarquivir

David J. Ederly

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (Inmueble Guagnino).

Imprenta GOYA

Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, diríjense al correspondiente de este periódico en la citada población

Importancia del curso de ganados

Viene de la primera

como mejoradora de las especies.

No quiero terminar este modesto trabajo sin antes consignar el papel principalísimo que les está reservado a los veterinarios de Intervenciones, pues únicamente ellos, con la protección decidida de las autoridades, son los llamados a intervenir para que sea una realidad de fecha no lejana la mejora de la actual ganadería de la zona no dudando que sus conocimientos y su celo y entusiasmo los pondrán al servicio de tan noble empresa.

Jose Sanchez MENDEZ

El capitán Vidaurreta

En el día de ayer experimentó notable mejoría dentro de su grave estado, el distinguido capitán de Ingenieros don Joaquin Gonzalez Vidaurret, lo que ha celebrado mucho, los centenares de personas que con gran interés han seguido el curso del gravísimo estado del mencionado capitán, desde que ocurrió el desgraciado accidente.

Celebraremos que la mejoría iniciada progrese, hasta que desaparezca toda duda que pueda temerse sobre el estado del capitán Vidaurreta.

Se alquilan

Dos habitaciones amuebladas a 35 pesetas cada una. Razón 8 de junio número 138.

Compre usted "Diario Marroqui"

Para los festejos de junio

Hoy a las tres de la tarde se renovará en el Círculo Mercantil la Comisión de deportes para tratar de la organización del número de las carreras de caballos que ha de figurar en el programa de las fiestas de junio.

Rosita Moreno en la pantalla

La carrera de Rosita Moreno y su extraordinaria ascensión en el reino de la pantalla de plata, ha sido una cosa de maravilla. Rosita Moreno comenzó muy joven a probar suerte en la escena y obtuvo un éxito rotundo como bailarina. Contrastando con tantas otras jóvenes estrellas que han fracasado al llegar a mayores. Rosita ha aumentado todavía sus éxitos al correr de los años. Actualmente la Fox la tiene clasificada en su categoría estelar para los actores de habla hispana. Una de sus más recientes interpretaciones ha sido «Un capitán de cosacos», que actualmente se proyecta en el Teatro España, en la que aparece junto a José Mojica en una de sus más interesantes actuaciones. Rosita Moreno destaca una vez más las múltiples facetas de su arte de actriz, bailarina y cantante, formando, con José Mojica, una pareja insuperable.

En la Sociedad de Camareros

Elección de junta directiva

Ha celebrado reunión la Sociedad de Camareros de nuestra plaza, en la que se tomaron interesantes acuerdos relacionados con la buena marcha de esta Sociedad.

Después de discutirse diferen-